

# Membaca Nyaring dan Usia Emas Anak

*Lima tingkatan literasi : mengenal baca tulis hitung dan karakter, kemampuan mengakses kepada ilmu pengetahuan terbaru, kemampuan memahami yang tersirat dari yang tersurat, melahirkan inovasi dan kreativitas, serta kemampuan memproduksi barang dan jasa. (Syarif Bando, Kepala Perpustakaan Nasional Republik Indonesia)*

**PERKEMBANGAN** bahasa merupakan salah satu tahapan perkembangan yang sangat penting pada anak. Pasalnya, bahasa merupakan faktor awal yang menentukan anak untuk dapat berkomunikasi dengan lingkungannya. Mereka yang mempunyai kekayaan perbendaharaan kata nantinya bisa berbicara secara tertata dan mudah dipahami.

Dalam perkembangannya, anak akan mengalami kesulitan di kehidupannya tanpa membaca. Karena salah satu cara untuk mendapatkan ilmu pengetahuan adalah dengan membaca. Seseorang mempunyai ketertarikan untuk membaca memerlukan waktu untuk membiasakannya dan hal itu tidak terjadi secara begitu saja (instan).

## Membaca Nyaring

Sebagaimana kita ketahui bahwa proses pendidikan dimulai dari lingkungan keluarga. Yang berperan disini adalah ayah dan ibu anak, lingkungan sekolah dengan peran guru sangat dominan, serta lingkungan masyarakat. Pengajaran yang baik bertujuan menciptakan anak yang cerdas, berakhlak yang baik, serta berguna bagi agama dan bangsa menjadi tugas lingkungan tersebut tadi.

Peran besar lingkungan untuk menumbuhkan ketertarikan membaca terhadap anak sangatlah penting karena erat hubungannya dengan kebiasaan anak pada fase selanjutnya. Mengingat dalam lima tingkatan literasi di atas. membaca

## Triningsih & NP Premierita H

merupakan tingkatan yang pertama. Membaca nyaring (*read aloud*) bisa menjadi salah satu solusi agar anak tertarik untuk membaca. Membaca nyaring yaitu kegiatan membaca dengan mengeluarkan suara atau kegiatan melafalkan lambang-lambang bunyi bahasa dengan suara yang cukup keras. (Dalman, 2010:48).

Membaca nyaring ini cocok untuk anak-anak karena bisa mengkondisikan otak anak untuk mengasosiasikan membaca sebagai sesuatu yang menyenangkan. Juga menciptakan pengetahuan yang menjadi dasar bagi anak, membangun koleksi kata atau kosakata. Serta memberikan cara membaca yang baik. Mengingat ketika bayi terlahir di dunia, ada sekitar 200 miliar sel otak atau neuron aktif.

Pada fase ini kemampuan belajar anak jauh lebih cepat dibandingkan dengan rentang waktu lainnya dalam kehidupan mereka. Jadi ketika membaca nyaring dilakukan pada masa *golden age*, akan membuat hubungan yang ada di antara sel-sel otak semakin menguat dan tautan-tautan baru akan terbentuk.

## Jiwa Imajinatif

*Golden age* (0-6 tahun) adalah usia anak dapat menyerap dengan sangat cepat. Itulah waktu yang tepat untuk mengenalkan anak agar suka membaca, bukan hanya sekedar bisa membaca. Dengan membaca nyaring, tulisan yang ada pada sebuah buku dapat terasa lebih kuat. Hal tersebut bukan hanya tentang membaca dengan suara keras tapi juga memahami isi buku. Dari hal itu, budaya literasi juga dapat

dibentuk termasuk tentang mengoptimalkan makna *knowledge is power*.

Makna ini mengandung arti bahwa pengetahuan adalah kekuatan. Pengetahuan seseorang yang didapatkan dengan cara membaca nyaring merupakan kekuatan untuk mencapai kesuksesan. Dari pengetahuan lahirlah jiwa-jiwa yang imajinatif serta inovatif. Sehingga mampu melahirkan barang dan jasa yang menjadi kekuatan dalam mengarungi kehidupan di jagat raya ini.

Awal Februari ada peringatan Hari Membaca Nyaring Sedunia. Sehingga bulan ini merupakan momentum tepat menyadarkan kita semua akan pentingnya membaca nyaring bagi anak-anak di masa emas mereka. Karena dahsyatnya membaca nyaring akan berdampak pada fase pengetahuan anak berikutnya.

*\*)Triningsih, (Pustakawan Muda UIN Raden Mas Said Surakarta)*

*\*)NP Premierita H, (Alumnus Minat Studi Manajemen Informasi dan Perpustakaan Fakultas Sekolah Pascasarjana UGM Yogyakarta.)*

## Pojok KR

Ferdi Sambo dihukum mati, Putri Candrawati 20 tahun, jauh di atas tuntutan jaksa.

-- Mudah-mudahan bisa jadi cermin mencegah aksi jahat.

\*\*\*

BI sebutkan perekonomian DIY 2023 mulai bangkit.

-- Mudah-mudahan tidak lagi provinsi termiksin di Jawa.

\*\*\*

Pemerintah tetapkan KKB Papua teroris.

-- Memang sudah menak-nakuti rakyat.

*Berabs*